

750 nouveaux arbres plantés sur le domaine de Déva

BOURAIL.

L'association Calédoclean et la SEM Mwé Ara ont organisé une nouvelle plantation d'arbres sur le domaine de Déva. Cent dix bénévoles ont répondu à l'appel.

Après une première plantation d'arbres réussie il y a quelques semaines, l'association Calédoclean et la SEM Mwé Ara ont renouvelé, samedi, l'opération de reboisement sur le domaine de Déva. Sept cent cinquante plants de forêt sèche endémiques ont été mis en terre. Cent dix personnes venues d'un peu partout ont répondu favorablement à l'invitation des organisateurs pour participer à cet événement.

Le rendez-vous a été donné à 8 heures à l'entrée du sentier des géants. Thibaut Bizien, fondateur et chargé de mission de l'association Calédoclean, a donné quelques conseils aux participants avant que ces derniers se lancent dans leur mission du jour.

TOUCHER UN PUBLIC DIFFÉRENT

Mais comment le président de cette structure, association environnementale, arrive-t-il à mobiliser autant de bénévoles pour ces plantations ? « Ce qui fait notre succès, c'est qu'à chaque fois, on invite des gens différents. Là, on a monté plusieurs partenariats, notamment avec le MV Lounge qui nous a financé une partie des plants



Malgré la chaleur, les bénévoles n'ont pas rechigné à la tâche. Chacun a apporté sa contribution. Photos N. B.

qui viennent de la pépinière Mango et une autre de la SEM Mwé Ara et de Calédoclean. Du coup, le MV Lounge a communiqué auprès des son public », explique Thibaut Bizien.

C'est le cas de Fabien Mauhourat : « Je suis monté spécialement de Nouméa pour participer à cette opération de reboisement. Comme c'est pour une bonne cause, ça m'a encore plus motivé. C'est également la première fois que je viens ici, avec quelques amis pour donner la main à Calédoclean. Je trouve que la plantation est très bien organisée. Les trucs ont été préparés par l'équipe organisatrice. Il ne nous reste plus qu'à mettre en terre les plants. » « On a bien sûr Bwara tortues marines et les associations de la zone

qui viennent à chaque fois, ce qui nous fait très plaisir », ajoute le président. « On a également, aujourd'hui, une quinzaine de jeunes du lycée professionnel privé François-d'Assise (LPPFA), qui sont présents. Nous avons aussi comité le comité de Miss et Mister jeunesse Nouvelle-Calédonie (JNC) qui a répondu à notre invitation. »

Vu le nombre de bénévoles qui se sont mobilisés pour cette deuxième opération de plantation de l'année, le concept de Calédoclean semble bien fonctionné. « Cent dix personnes, aujourd'hui, sincèrement, c'est une réussite », se félicite Thibaut Bizien.

Irvin Pugibet, président des ambassadeurs de Nouvelle-Calédonie, se réjouit lui aussi de la par-

ticipation massive de son équipe à cette plantation d'arbres, première du genre pour lui. « L'association Calédoclean nous a contactés pour intervenir sur cette opération. Comme nous sommes en partenariat depuis plusieurs années avec elle, nous intervenons sur toutes leurs actions environnementales avec tous nos ambassadeurs et tous nos candidats de Miss et Mister 2019. Pour cette opération, nous sommes 25 personnes à s'être mobilisées », dévoile-t-il.

Malgré la chaleur, les bénévoles n'ont pas rechigné à la tâche. Chacun a apporté sa contribution en respectant à la lettre les consignes données.

De notre correspondant, Nadège Bège

QU'EST-CE QUI VOUS A MOTIVÉ... A VENIR PARTICIPER ?

Jean-Pierre Aïfa,
président de la Sem Mwé Ara

C'est ma première participation de plantation avec Calédoclean.

Président de la Sem Mwé Ara depuis la semaine dernière, je me suis dit qu'il fallait que je m'inscrive à cette action citoyenne. Cela me fait d'autant plus plaisir que nous nous sommes battus depuis des années pour sauver cette forêt sèche, certainement la plus belle du territoire. C'est pour cela que je tenais absolument à participer ce matin. Je pense qu'avec ma femme, on doit être, aujourd'hui, les doyens des planteurs.



Manon Charles,
Miss JNC 2018

C'est la première fois que je viens à Déva. Je suis d'ailleurs très contente et fière d'être là

pour apporter ma petite contribution à cette opération de reboisement de la forêt sèche. De plus, Déva est un site plutôt sympathique et extraordinaire. Aujourd'hui, on est tous ensemble, tout le monde met la main à la pâte et je trouve cela super. J'ai le sentiment qu'il y a vraiment un esprit d'équipe et c'est important de retrouver ça. Pour sauver la nature, on fait beaucoup de chose et c'est cool.



Marie Goretty,
étudiante au LPPFA

On nous a proposé de venir participer à cette opération de reboisement et j'ai tout de suite dit oui. A la

maison, j'ai l'habitude de planter des arbres, j'aime ça. C'est donc naturellement que j'ai accepté cette invitation et que j'ai été motivée pour venir. Pour moi, c'est un plaisir de participer à ce reboisement d'arbres car, plus tard, les générations futures pourront en profiter. Quant à moi, je serais fière de les voir pousser et croître. Je vais pouvoir dire : « J'y ai participé. »

